

Pequeña embarcación apareció volcada sin sus tres tripulantes

Carrera contra el tiempo en la búsqueda de pescadores desaparecidos en Coronel

El bote zarpó en la mañana del viernes al norte del río Biobío.



DIEGO ROJAS

La madrugada de este sábado se confirmó la desaparición de tres pescadores artesanales que salieron el viernes desde la caleta del río Biobío, en la comuna de San Pedro de la Paz, y perdieron contacto tras dirigirse hacia la desembocadura. La embarcación fue hallada volcada durante la mañana del sábado frente a las costas de Coronel, pero sin rastros de los tripulantes.

El capitán de corbeta litoral Osvaldo Cuadra Rojas, capitán de Puerto de Coronel, detalló que a las 19:15 horas del viernes se recibió un aviso de emergencia proveniente del presidente del sindicato de la caleta del río Biobío.

La nave había zarpado cerca de las 11:00 horas rumbo al norte de la desembocadura. Horas más tarde, ante la falta de contacto con los pescadores, sus familiares alertaron a las autoridades, lo que activó de inmediato un operativo SAR (Servicio de Búsqueda y Salvamento). Los tripulantes fueron identificados como Manuel Olate, Francisco Ibáñez y Carlos Gómez.

El despliegue incluyó medios marítimos y terrestres de la Capitanía de Puerto de Coronel, además de patrullajes en diversas caletas bajo la jurisdicción de San Vicente. Una patrulla también fue enviada a la Caleta Alto del Rey en busca de pistas.

La situación se complicó con la llegada de un sistema frontal que azota a la zona centro-sur del país.

Los equipos de rastreo patrullan por mar y tierra antes de la llegada de un temporal, que imposibilitará las tareas.

Fuertes lluvias, vientos y marejadas han restringido las labores por mar y obligaron a concentrar los esfuerzos en la búsqueda terrestre.

"El puerto de Talcahuano se encuentra cerrado y mantendrá este estado durante la jornada", informó el capitán Cuadra, quien además señaló que "los esfuerzos se van a enfocar en este momento en la playa, debido a que las condiciones climáticas no permitieron la navegación de las embarcaciones de emergencia de la Gobernación Marítima de Talcahuano".

"Viene un temporal"

El delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, solicitó el máximo despliegue posible a la Armada: "Eso es lo que quieren los vecinos y los familiares que están angustiados por seres queridos".

Verónica Ibáñez, hermana de uno de los desaparecidos, mostró su desesperación en un video difundido por radio Biobío. "Lo único que pido es que lo puedan encontrar ahora, porque mañana ya viene un temporal tan grande. Después, imagínese cómo lo van a encontrar. Muerto, como siempre", asumió con crudeza.

Además, criticó el limitado contingente en la Caleta Alto del Rey. "¿Qué hacen ellos dos? Nada. En vez de venir el capitán de puerto o mandar más ayuda", reclamó, y solicitó refuerzos con tecnología: "Necesitamos que puedan pedir drones para buscarlos, porque ya han ido botes de acá de la caleta".

Por mar y tierra

La búsqueda continúa bajo condiciones extremas, según informó el capitán Cuadra: "Nos encontramos en el sector de Escuadrón, en cercanía del terminal Oxiquim, realizando tareas de búsqueda tanto por mar con el petrolero Almirante Montt, que se mantiene a una distancia prudente de costa, pero realizando labores de

búsqueda de las tres personas desaparecidas, y también por tierra con una cuatrimoto".

El oficial recalcó que el temporal ha limitado severamente las operaciones. "Estas son las únicas dos opciones que actualmente nos da este temporal, que está arrasando con fuerza al momento, con viento y lluvia, y con un oleaje y una rompiente en el borde costero considerable".

Las embarcaciones menores como las lanchas de servicio general (LSR) o Defender de la Gobernación Marítima de Talcahuano no pueden operar en estas condiciones. "Vamos a continuar con los esfuerzos hasta que el temporal lo permita", aseguró.

Cuadra anticipó que el domingo podrían retomarse las labores aéreas y marítimas con mayor intensidad. "El día de mañana ya las condiciones mejorarían, a eso de las 7 de la mañana, en donde se pretende despegar un helicóptero naval para realizar la búsqueda, y además tres unidades de la Armada: el buque Galvarino, la LSJ Talcahuano y la Defender de la Capitanía Puerto de Coronel", informó.